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Ata da Audiência Pública realizada no Centro de Convenções Sebastião Tapajós, 
no dia 21 de novembro de dois mil e vinte e quatro, com inicio ás 09:17 hrs, com o 
objetivo de apresentar os cadernos de estudos técnicos relativos a Concessão a 
“Implantação e Operação da Disposição final dos resíduos em aterro sanitário no 
Municipio de Santarém”. Compareceram a audiência o Senhor Secretario Muncipal 
de Urbanismo e Serviços Públicos Jean Murilo Machado Marques, e como 
representante do Prefeito Nelio Aguiar o Senhor Secretario Muncipal de 
Infraeestrutura Daniel Simões, e a Sra. Procuradora Geral do Município Dra. Paula 
Piazza. Senhor Secretário abriu a sessão solicitando a leitura das orientações gerais 
do dispositivo da audiência pública.  
 
A presente audiência pública teve início às 9h00, com a apresentação dos Estudos 
Técnicos sobre o saneamento básico municipal. Inicialmente, o Senhor Flávio 
Nascimento, Engenheiro Sanitarista da Prefeitura Municipal de Santarém, abordou 
a importância do saneamento básico no município. Destacou que este tema vem 
sendo discutido desde 2021, mencionando o histórico da cidade e a situação do 
aterro municipal do Perema, que, até 2021, apresentava características de "lixão a 
céu aberto". A partir de 2022, foram realizadas adequações na área, incluindo a 
implantação de três poços de monitoramento, drenos de gases e análises físico-
químicas e bacteriológicas das águas superficiais e subterrâneas nas áreas a 
montante e a jusante. 
 
O Senhor Flávio também explanou sobre a taxa do lixo, o descarte de lixo 
eletrônico, realizado por meio de parcerias com empresas privadas, e a 
implantação de cinco ecopontos para evitar o descarte inadequado de lixo em 
áreas diversas da cidade. Destacou ainda as ações de limpeza na orla e as 
campanhas de educação ambiental, como forma de promover o descarte correto 
de resíduos. 
 
Em seguida, o Senhor Itacir Pasini, às 9h48, apresentou os cadernos técnicos, as 
fases do processo e a concessão de maneira geral. Explicou a diferença entre 
lixão, aterro controlado e aterro sanitário, abordando as problemáticas dos lixões 
e os resíduos sólidos urbanos, com uma produção diária de 200 toneladas. 
Discorreu sobre a readequação e reforma dos galpões para recebimento de 
resíduos recicláveis e sobre as soluções propostas, como a implantação da coleta 
seletiva e da usina de triagem, além de ações de educação socioambiental 
envolvendo tanto o setor público quanto o privado. 
 
Apresentou dados gerais dos estudos, a seleção da nova área para implantação 
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do aterro sanitário e os parâmetros técnicos conforme as normas da NBR. As áreas  
 
01 e 02, próximas à expansão urbana, foram descartadas, enquanto as áreas 03, 
04 e 05, mais afastadas e com maior viabilidade, foram indicadas para a 
implantação do novo aterro. Encerrou sua explanação às 10h15. 
 
Após a apresentação, foi concedida uma pausa de cinco minutos para o intervalo 
e para que os participantes pudessem registrar suas contribuições por escrito. A 
pedido do público, o Senhor Secretário Jean Murilo informou que 10 participantes 
teriam o direito de fazer perguntas orais, com limite de dois minutos por 
questionamento. 
 
Os seguintes questionamentos e contribuições foram feitos: 
 
Sr. Narcísio Sena: Perguntou sobre os custos operacionais futuros do projeto. 
Sra. Raimunda Mota: Questionou sobre o futuro das 50 famílias que trabalham no 
Aterro do Perema, sugerindo a regularização do trabalho dessas famílias. 
Sr. Ronaldo Silva: Propôs a priorização das cooperativas da comunidade do 
Perema para os projetos pilotos, com a responsabilidade pela educação ambiental 
e coleta seletiva. 
Sr. Daura Diniz (Eng. Sanitarista): Questionou sobre a execução do PRAD e 
sugeriu incentivos econômicos para a coleta seletiva. 
Sra. Andréia Ribeiro (Nova Cooperativa): Questionou sobre a atual gestão da 
COOPRESAN, sugerindo a criação de uma central unificada para as cooperativas. 
Sr. Wagner Cardoso (Consultor Ambiental): Perguntou sobre o Licenciamento 
Ambiental e a viabilidade econômica do Aterro Regional consorciado com outros 
municípios. 
Sr. José Ronaldo Rocha (Conselheiro Municipal de Saneamento Básico): 
Expressou preocupação sobre a biomassa e a destinação final dos resíduos. 
Sr. Serginaldo Viana (Morador do PAE Lago Grande): Questionou se sua 
comunidade seria contemplada com a coleta de lixo. Os referidos questionamentos 
foram respondidos pelo Senhor Itacir Pasini e pelo Senhor Flávio Nascimento. 
Não havendo mais questionamentos, o Senhor Secretário Jean Murilo Marques 
agradeceu a participação de todos os presentes e a contribuição para o debate. 
 
Não havendo mais questionamentos pelos participantes, o Senhor Secretario Jean 
Murilo Marques, agradeceu à participação de todos. Nada mais a ser tratado, 
finalizada a audiência pública as 11:28 h, encerra os trabalhos e registramos o 
ocorrido em ata. Os participantes assinaram a lista de presença anexa e os 
trabalhos foram finalizados. 
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